
 

 

ACTA DEL XVII REUNIÓN DE LA ASOCIACIÓN DE CIRUGÍA  PEDIÁTRICA DE ANDALUCÍA (ACPA) 

ALMERÍA 2022 

26 de Noviembre de 2022 

Salón de Actos de Hospital Universitario Torrecárdenas 

Orden del día: 

• Lectura Acta 2021 

• Cuentas Congreso Sevilla 2021 y de actividad 2020-2021. 

• Entrega de premios  

• Elaboración documento organización jornadas  

• Lugar reunión 2023 

• Ruegos y preguntas 

 

Asistentes socios: 

• Rosa Paredes Esteban 

• Luis Alonso Jimenez 

• Verónica Vargas Cruz 

• Rosa Cabello Laureano 

• María Molina Mata 

• Elena María Castilla Parrilla 

• Carolina Marañés Gálvez 

• Ricardo Fernández Valadés 

• Mariona Bayón Moreno 

 

• Jesús González Cayón 

• Karen Stefanía Cárdenas Cárdenas 

• VictorVázquez Vázquez 

• Alexander Siles Hinojosa 



 

 

• Rocío Vizcaíno Pérez 

• Carlos Cadaval Gallardo 

• Luz Zelaya Contreras 

• Ana Ramirez Calazans 

• Ornella Grijalva Estrada 

• Alexandra Padilla Zhuwzhañay 

• Cristina Palomares Garzón 

• Carmen Botía Martínez 

• Tomás Ferraris 

 

 

 

LECTURA DEL ACTA XVI REUNIÓN DE ACPA. Sevilla 2021. 

Tras su lectura la Dra. Paredes vuelve a aclarar diferentes puntos del mismo:  

Respecto a la Gestión de Cola Preferente no hay dudas. 

El Dr. Luis Alonso refiere que tiene problemas con la codificación en su Hospital. 

La Dra. Paredes piensa subir a la web de la ACPA el listado de CMA. 

El Dr. Fernández Baladés comenta que también tiene problemas con la codificación porque está 

hecha para adultos. Han intentado plantear reuniones en Sevilla y no han salido adelante. 

Deberíamos intentar llevar el tema a Servicios Centrales y tener más significación como 

especialidad. 

CUENTAS 

Respecto a las Cuotas  

Tenemos problemas con el cambio de titulares del banco para ponernos al día. Un año no se 

pasó la cuota. 



 

 

Declaración de la renta. Se pregunta si alguien nos puede aconsejar o consultamos con un 

asesor. Fernandez  Baladez dice que tiene un familiar y se propone hablar con él para ver si es 

necesario realizarla. 

ESTATUTOS 

Son de 1994 y habría que modificarlos. Plantean una reunión extraordinaria. Votamos todos a 

favor que nos reunamos para cambiar los estatutos. Asistirán los vocales y/o jefes. Alexander 

comenta que se ha actualizado los Estatutos de la GRECOP y que nos pueden servir de guía.  

SECRETARÍA TÉCNICA  

No tenemos. 

Es un trabajo hecho por el Presidente y equipo organizador (obligados a hacer la Acreditación 

de la Reunión de la ACPA). Se redactará un documento. 

Respecto al envío de los resúmenes se comenta que es complicado recibirlos a través del correo 

del ACPA y se propone que sería mejor mejor mandarlos a través de la web para que puedan 

acceder el comité científico y el organizador. Evitar reenviar correos. Hacer las presentaciones 

con tiempo y todos implicarnos en las comunicaciones. 

Se comenta que el mantenimiento de la página web es de 50 euros mensuales y que para poder 

mejorar el peso de la misma habría que pagar en torno a 1000 euros mensuales. 

Hasta ahora el trabajo lo hacen la Presidenta de la ACPA y la tesorera y se pide que se manden 

trabajos e inscripciones con más tiempo. 

Alexander comenta que es muy costoso desde la página web pero que se puede hacer con 

google formulario de forma más sistematizada. Se pregunta si alguien puede hacerse cargo del 

tema de la página web para el envío de abstracto con google cuestionarios. El Dr. Siles se 

encargará con la persona encargada del mantenimiento de la página web. 

Cristina Palomares pregunta si esto se puede hacer de forma no altruísta. No hay respuesta. 

 

PREMIOS 

Debemos dejar reflejados en los Estatutos que podemos permitirnos 4 . Actualmente se otorgan 

3. La elaboración del Certificado de los premios corresponde al comité Organizador. 

A los que le falten algún certificado que nos envía un correo e intentaremos hacerlos 

nuevamente. 



 

 

Se propone gestionar algún premio a través del COM de Málaga que será próxima sede de la 

reunión.  Rosa Cabello comenta que entonces cada año sería diferente. Luis Alonso dice que 

siempre ha sido así, cada comité organizador se encargaba particularmente. 

Finalmente quedamos en mantener 3 premios. 

REDES SOCIALES 

Rosa propone que la gente joven se encargue de participar en las redes sociales.  Se pregunta a 

la sala si queremos estar presentes en redes sociales y hay quórum.  

Jesús Gonzalez pregunta que lo primero sería saber los objetivos de la cuenta y con qué 

finalidad. Cristina palomares dice que es buena idea hacerlo sobre contenido para fmiliss, 

publicar hitos, etc. Se adjudica a Jesus Gonzalez y Víctor Vazquez la creación de la cuenta de la 

ACPA. 

 

EDAD ESPECIALIDAD 

Debemos ir planteando como seria el proceso de la subida hasta los 16 años. Lo primero sería 

contactar con los pediatras y ver si a nivel andaluz están todos de acuerdo y luego habría que 

comunicarlo  a Servicios Centrales. 

Luis Alonso dice que en cada servicio es diferente y en Granada comentan que cada hospital 

atiende una edad diferente. 

El Dr. Indalecio Cano nos comenta que en Madrid es hasta los 16 años determinado por la 

Consejería.  

Baladés dice que estamos de acuerdo en aumentar la edad con el aumento de plantilla. 

Tenemos que pensar en iniciar esto para el futuro de la especialidad. Se propone que cada Jefe 

inicie el proceso junto con los pediatras de su hospital para ir tanteando la situación. 

 

PAGINA WEB 

- Zona de socio. Tiene clave. Tiene varios apartados con diferentes carpetas. 

- Consentimientos informados para subir. Mirar los que faltan y completarlos. 

- Area del residente. Se creó para subir el car del mes pero no se usa. Se propone hacer 

grupo de WhatsApp de Residentes para coordinarse. 



 

 

- Grupos de trabajo. Ya no existen. Se puede eliminar la carpeta. 

 

SESIONES INTERHOSPITALARIAS 

Se propone hacer una sesión telemática cada 2 meses, se designaría un hospital en cada ocasión. 

Se decide comenzar por orden alfabético inverso. 

Votamos horario de mañana o de tarde.  

14 votos de mañana 

7 tarde 

Finalmente se decide realizar en un horario cómodo que elija el Servicio que la organiza. Se 

podría intentar acreditar las sesiones. 

 

COMITÉ CIENTIFICO 

El que está fue elegido por la presidenta porque no hubo consenso. 

Primero se propone votar si serían 3 o 4 miembros. Hay 4 personas interesadas por lo que se 

proponen 4 pero entonces también se suma otro candidato por lo que finalmente haremos 

votación. 

Se estable como plazo para presentarse al Comité hasta el 25 de Diciembre enviado sus datos al 

correo de la ACPA. Posteriormente enviaremos encuesta para ls votación. 

 

PROYECTOS 

EL DR. Carlos Cadaval nos presenta un proyecto multicentrico llamado Proyecto ECOMAR. El Dr. 

Indalecio Canos se apunta desde Madrid. Nos enviará mas información por correo 

 

ELECCIÓN DE NUEVOS MIEMBROS DE LA JUNTA DIRECTIVA Y VOCALES POR PROVINCIA O 

HOSPITAL, Y RESIDENTES.  

Cargos hasta 2025, salvo que queden vacantes. 

• Presidenta: Rosa María Paredes Esteban. 

• Tesorera/Secretaría: Verónica Vargas Cruz. 



 

 

• Vocales:  

o Vocal por Sevilla: Estrella de la Torre Díaz. 

o Vocal por Granada: Daniel Vallejo Diaz. 

o Vocal por Cádiz: Sofía Lizandro Ruiz. 

o Vocal por Córdoba: Francisco Javier Murcia Pascual. 

o Vocal por Jaén: Basilio Velasco Sánchez. 

o Vocal por Málaga: María Díaz Diñeiro. 

o Vocal por Almería: queda vacante 

o Vocal de residentes: Ángel  J. Gallego Fernández 

Se propone Vocal del Macarena a la Dra. Ana Isabel Jimenez Lorente 

 

SEDE PRÓXIMA REUNIÓN 

Málaga 2023.  

 

PREMIOS: 

Los premios a los mejores trabajos presentados por residentes en esta ocasión son entregados 

a:  

• Elena Castilla Parrilla por el trabajo presentado: Prevención de lesiones iatrogénicas de 
la via biliar durante la colecistectomía laparoscópica. A propósito de un caso . Castilla 
Parrilla, Elena M; Cárdenas Cárdenas, Karen Stefanía; Díaz Moreno, Eloísa; Navarro 
Pardo, Juan Francisco; Fernández-Valadés, Ricardo. Hospital Universitario Virgen de las 
Nieves, Granada 

• Luz Zelaya Contreras:  por el trabajo presentado: Propuesta de protocolo de manejo 
quirúrgico de la patología tiroidea en la infancia Zelaya Contreras, Luz Emigdia; Ibarra 
Rodriguez, María Rosa; Vázquez Rueda, Fernando;Ramírez Calazans, Ana; Paredes 
Esteban, Rosa MaríaUGC DE Cirugía Pediátrica. Hospital Universitario Reina Sofía. 
Córdoba. 

• Jose Andrés Moreno Delgado por el trabajo presentado: Biopsia pulmonar dirigida por 
semilla de titanio con iodo 125. Una herramienta par el diagnóstico de tumores de difícil 
acceso. Moreno-Delgado JA, Palomares Garzón Cristina, Botía Martínez Carmen, Castilla 
Parrilla Elena,Cárdenas Cárdenas Karen, Fernández Valadés Ricardo. Hospital 
Universitario Materno-Infantil Virgen de las Nieves, Granada 

 

 



 

 

RUEGOS Y PREGUNTAS 

 

 

Se cierra la Sesión.  

 

 


